



Entidad de las Naciones Unidas para la Igualdad  
de Género y el Empoderamiento de las Mujeres

PRESIDENTE

---

**LAURA SOFIA HERAZO TORRENTE**

A graphic at the bottom of the page features several overlapping silhouettes of human heads in profile, facing right. The silhouettes are filled with various colors: teal, orange, dark brown, light pink, and dark blue. They represent a diverse group of people.

**Guía académica  
XVII MUNGV 2023**

# CARTA DE BIENVENIDA

Estimados delegados:

Reciban una cordial y fraternal saludo.

Estamos ansiosos por recibirlos en la XVII versión del modelo de Naciones Unidas del Gimnasio Vallegrande.

Como presidente de esta magnífica comisión me colma de satisfacción poder acompañarlos en esta gran experiencia, en la cual asumirán su rol como país, valuarán perspectivas, discutirán realidades y lograrán soluciones a las temáticas planteadas.

Nos hemos preparado para hacer de este modelo un espacio idóneo para poner en prácticas todas sus habilidades y aprendizajes como delegados, para la institución y mi persona es un honor que hagan parte de nuestro MUN GV 2023.

Bienvenidos.

Con afecto, Laura Herazo Torrente.

Presidente de la comisión.

Lauraherazot@gmail.com

# ONU MUJERES



ONU Mujeres es la organización de las Naciones Unidas dedicada a promover la igualdad de género y el empoderamiento de las mujeres. Como defensora mundial de mujeres y niñas, ONU Mujeres fue establecida para acelerar el progreso que conllevará a mejorar las condiciones de vida de las mujeres y para responder a las necesidades que enfrentan en el mundo.

ONU Mujeres apoya a los Estados Miembros de las Naciones Unidas en el establecimiento de normas internacionales para lograr la igualdad de género y trabaja con los gobiernos y la sociedad civil en la creación de leyes, políticas, programas y servicios necesarios para garantizar que se implementen los estándares con eficacia y que redunden en verdadero beneficio de las mujeres y las niñas en todo el mundo. Trabaja mundialmente para que los Objetivos de Desarrollo Sostenible sean una realidad para las mujeres y las niñas, y promueve la participación de las mujeres en igualdad de condiciones en todos los ámbitos de la vida.

Las principales funciones de ONU Mujeres son:

- Dar apoyo a las entidades intergubernamentales como la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer en su formulación de políticas y estándares y normas mundiales,
- Dar asistencia a los Estados Miembros para implementar esos estándares, dando cuando sea necesario el apoyo técnico y financiero adecuado para ayudar a los países que lo soliciten, así como para establecer alianzas eficaces con la sociedad civil; y
- Hacer que el sistema de la ONU rinda cuentas de sus compromisos en materia de igualdad de género, incluyendo el monitoreo continuo de los progresos dentro del sistema

# TEMA 1

## Intensificación de los esfuerzos mundiales para la mitigación del tráfico ilegal de mujeres y niñas en situaciones de conflicto y desplazamiento.

¿Que están haciendo los gobiernos para disminuir esta problemática?

¿Cómo afecta psicológicamente, y físicamente a las mujeres que sufren esto?

Las Naciones Unidas ha planteado graves preocupaciones acerca del riesgo de que se produzcan casos de trata de seres humanos entre las personas desplazadas por los conflictos, incluso entre menores de edad.

“Las situaciones de conflicto aumentan mucho el riesgo de trata de seres humanos. Las mujeres y las niñas, en particular las que están desplazadas, resultan desproporcionadamente afectadas por la trata con fines de explotación sexual, lo que a menudo se combina con otras modalidades de explotación, tales como el matrimonio precoz o forzoso, el trabajo forzado y la servidumbre doméstica. La trata de personas de todas las edades suele ser también una táctica que emplean los grupos armados para fomentar la inestabilidad, el conflicto y el desplazamiento, con lo que obstaculizan la consolidación de la paz, las soluciones duraderas al desplazamiento y la transición hacia una situación de paz y seguridad”.

En especial, los refugiados, los desplazados internos y los apátridas se encuentran en peligro de caer víctimas de la explotación y con frecuencia son objeto de ataques y secuestros que derivan en situaciones de trata. Las restricciones permanentes del acceso a la protección, el carácter insuficiente de los reasentamientos y la reunificación familiar, y las políticas que restringen la migración incrementan ese riesgo.

El aumento del riesgo de explotación en épocas de conflicto no es nada nuevo. Esa amenaza se deriva de las desigualdades estructurales existentes, la discriminación racial y de género, la pobreza y las deficiencias de los sistemas de protección de la infancia. Estas desigualdades estructurales, que se agravan en periodos de conflicto y post conflicto, afectan a los niños de manera más que proporcional.

¿Afecta (directa o indirectamente) la trata de personas en su país?

¿Que estrategias ha planteado su país para mitigar esta problemática?

# TEMA 2

Comportamientos y pensamientos delimitantes hacia la mujer ¿Genera retraso en la educación de las mujeres y dependencia económica?

1.1 ¿Que medidas y alternativas se están tomando para disminuir y mitigar estos comportamientos?

La poca participación de las mujeres en cualquier ámbito de la sociedad en algunos países del mundo es alarmante.

El estudio del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), que incluye datos de 75 países que comprenden a un 80% de la población mundial, destaca que, pese a décadas de progreso hacia la igualdad entre hombres y mujeres, cerca del 90% de la población mantiene algún tipo de prejuicio contra las mujeres.

De acuerdo con el índice, “aproximadamente la mitad de los hombres y las mujeres del mundo consideran que los hombres son mejores líderes políticos que las mujeres. Asimismo, más del 40% opina que los hombres son mejores ejecutivos empresariales y que tienen más derecho a ocupar un empleo cuando el trabajo escasea. El 28% de las personas creen que está justificado que un marido le pegue a su esposa”.



Por eso están invitados a este espacio para debatir esta gran problemática que afecta a las mujeres hoy en día.

¿Cual es papel de la mujer en su país ?

¿Por que las mujeres en algunas naciones tienen tan poca participación?

# RECOMENDACIONES

- Investiga correctamente sobre tu país, y cómo desarrolla los temas planteados.
- Busca fuentes confiables para tu información.
- Investiga en páginas oficiales.
- Practica argumentación y oratoria.
- Dirígete al handbook para resolver dudas, también te puedes dirigir a presidentes y auxiliares.
- Infórmate sobre la postura de tu país frente a los temas.



ONU MUJERES

# BIBLIOGRAFÍA

<https://www.un.org/youthenvoy/es/2013/07/onu-mujeres-entidad-de-las-naciones-unidas-para-la-igualdad-de-genero-y-el-empoderamiento-de-las-mujeres/>

<https://www.unwomen.org/es/about-un-women>

<https://www.unwomen.org/es/digital-library/world-survey-on-the-role-of-women-in-development>

<https://news.un.org/es/story/2020/11/1483922>



ONU MUJERES